



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/1017 - Diferencias en cuanto a genero y edad del uso de las urgencias de un centro de salud en un medio rural

F.B. del Rivero Sierra^a, F. Gómez Molleda^b, M.R. Grande Grande^c, A. Santos Urrutia^d, M.Á. Ruiz Guerra^d, S. Pardo del Olmo Saiz^e, M.S. Piris Santamaría^f y M.J. Narvaéz Gómez^g

^aMédico de Familia. Centro de Salud Alto Asón. Cantabria. ^bMédico de Familia. Centro de Salud Ramales. Cantabria. ^cMédico de Familia. Centro de Salud Rubayo. Medio Cudeyo. Cantabria. ^dMédico de Familia. Centro de Salud Campoo. Cantabria. ^eMédico de Familia. Centro de Salud Camargo. Cantabria. ^fMédico de Familia. Centro de Salud Castro Interior. Cantabria. ^gCS Gama.

Resumen

Objetivos: Analizar las diferencias en cuanto a edad y género de las personas que solicitan atención urgente en un centro de salud rural en horario de consulta ordinaria de 8:00 a 15:00.

Metodología: Análisis retrospectivo de las personas que se han atendido de modo urgente mediante el registro OMI-AP durante los meses de mayo, junio y julio de 2015. Análisis del cupo según grupos etarios Grupo 1: 15-34, Grupo 2: 35-49, Grupo 3: 50-64, Grupo 4: 65-74, Grupo 5: 75-84 y Grupo 6: > 85 y según género. Relacionar de modo lineal las urgencias con dichos grupos.

Resultados: Para las mujeres se obtienen unos porcentajes de personas que acuden a urgencias mayores en menores de 50 años (18,37% > 13,01% en grupo 1:15-34 años y 19,39% > 15,22% en grupo 2: 35-49 años). La tendencia se invierte consecutivamente en el grupo 3: 50-64 años (9,92% 7,14%) y en el grupo 4: 65-74 años (5,49% 9,18%). En los rangos de edad más altos las urgencias son menores que el peso en porcentaje del grupo 5: 75-84 (4,08% 5,3%) y el grupo 6: > 85 años (1,93% 1,02%). Para los hombres: Los porcentajes de hombres que acuden a urgencias son menores en los grupos de edad más jóvenes: Grupo 1: 15-34 (12,04% > 11,22%), Grupo 2: 35-49 (16,28% > 11,22%, Grupo 3: 50-64 (11,66% > 6,12%) y son mayores en los rangos de edad más avanzada grupo 5: 75-84 (5,02% 7,14%) y grupo 6 (1,16% 4,08%).

Conclusiones: Existe una diferencia en el uso de las urgencias del centro de salud en cuanto al sexo. Las mujeres usan mas las urgencias según su porcentaje en la población en menores de 50 años y los hombres en mayores de 75 años.